



CALOR Córdoba registra 38,8 grados, récord en la Península en abril P26

LITERATURA Hallada la primera obra de Vázquez Montalbán P28



España promete un ajuste de 20.000 millones en dos años

El Gobierno acuerda con Bruselas cumplir con el 3% de déficit en 2024

LAURA DELLE FEMMINE, **Madrid**
El Gobierno se ha comprometido con la Comisión Europea a acelerar la reducción del déficit de forma que quede en el 3% en 2024, según consta en el programa de estabilidad 2023-2026 que será re-

mitido esta semana a Bruselas. El desfase presupuestario fue del 4,8% en 2022, lo que implica un ajuste de 1,8 puntos del PIB—cerca de 20.000 millones de euros—en dos ejercicios. El objetivo del 3%, consagrado en el Pacto de Estabilidad de la UE, deberá cumplirse así un año antes de lo que preveía el plan del ejercicio pasado, en el que se calculaba un 3,3% de déficit en 2024.

La nueva senda de consolidación fiscal pasa por reducir el déficit al 3,9% este año; el 3% el año que viene; el 2,7% en 2024 y el 2,5% en 2025. El Ministerio de Hacienda cree que con este programa, España alcanzará el superávit primario (antes de pagar intereses de la deuda) en 2025. A este ajuste ayudará el fin de las ayudas públicas por la inflación y la guerra, lo que ahorrará de forma automática 13.000 millones.

La Comisión Europea había congelado el Pacto de Estabilidad en 2020, ante los efectos económicos de la pandemia de covid. Está previsto que el próximo año entre en vigor el nuevo marco presupuestario, que mantiene la referencia del 3% aunque introduce más flexibilidad. El objetivo de deuda se fija en el 60% del PIB; en España es del 113,2% PÁGINA 37

El empleo cierra el primer trimestre en máximos pese a subir el paro

EMILIO S. HIDALGO, **Madrid**
El mercado laboral español cerró el primer trimestre en sus mejores cifras de los últimos 15 años: hay 20,45 millones de ocupados, 368.000 más que en el mismo periodo del año anterior. Pero el desempleo subió entre enero y marzo en 103.800 personas, un aumento superior en 30.000 al experimentado el año anterior. El número de parados se sitúa en 3,12 millones, 47.000 menos que un año antes. La tasa de desempleo sube al 13,26%. PÁGINA 38

El Congreso aprueba la primera ley de vivienda de la democracia

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid**
El Congreso aprobó ayer la primera ley integral sobre la vivienda de la democracia, apoyada por los 176 votos de la izquierda, incluidos ERC y EH Bildu, frente a los 167 del bloque de la derecha y algunos partidos nacionalistas. Es un hito para el Gobierno tras una ardua negociación. PÁGINA 14

El giro a la derecha del PPE choca con Von der Leyen

Weber, líder de los conservadores europeos, utiliza el conflicto de Doñana para atacar a la presidenta de la Comisión, de su partido

MARÍA R. SAHUQUILLO
MANUEL V. GÓMEZ, **Bruselas**
Los conservadores europeos se acercan a la ultraderecha con varias elecciones clave a la vista, entre ellas las generales españolas. El líder del Partido Popular Europeo (PPE), el alemán Manfred Weber, ha atacado directamente al

comisario de Medio Ambiente, Virginijus Sinkevicius, por su rotundo rechazo al plan de la Junta de Andalucía para regularizar regadíos en el entorno de Doñana. Pero la arremetida se ha considerado un ataque a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, la mejor baza del PPE

para mantener el puesto. Von der Leyen salió en defensa de su comisario. Weber busca una aproximación a mandatarios como Giorgia Meloni o el populista Movimiento Campesino holandés. En Finlandia, la derecha moderada ya negocia con los ultras del Partido de los Finlandeses. PÁGINAS 2, 3 Y 16



EL BARÇA, EN LA FINAL DE LA CHAMPIONS. Las azulgrana se clasificaron para su cuarta final europea en cinco años tras empatar con el Chelsea (1-1) ante más de 72.000 espectadores en el Camp Nou y hacer buena la victoria de la ida (0-1). En la imagen, Aitana Bonmatí salta sobre Fridolina Rolfo para celebrar el gol que marcó su compañera Caroline Graham Hansen. / JOAN MONFORT (AP/LAPRESSE) PÁGINA 32

Leer sin límites es comprender qué está pasando fuera de nuestras fronteras



EL PAÍS

La eliminación de más de 10.000 piezas de información genética, decisiva para la especie

Trozos de ADN perdidos nos hicieron humanos

MIGUEL ÁNGEL CRIADO, **Madrid**
Un ambicioso proyecto internacional que ha comparado los genomas de 240 especies de mamíferos placentarios ha arrojado luz sobre lo que hace a los humanos tan particulares en el árbol de la vida. La respuesta es que a los humanos les faltan 10.032 piezas de ADN en regiones del genoma

que sí tienen el resto de los mamíferos, incluidos sus parientes más cercanos, los homínidos, según las conclusiones del Proyecto Zoonómia, que publica la revista *Science*. La información genética se habría perdido en el curso de la evolución y estaría relacionada con la regulación del sistema neurológico y la cognición. PÁGINA 24